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FECHA: SEPTIEMBRE 14 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Con todo y moto” 

 
“Camacho hace elogio a labor del PRI estatal” 

 “Cumplen con la NOM los puentes para el Tuzobús” 

 “Seguridad garantizada en el Grito” 

 
“Lleva PRI 4 millones de firmas: Camacho” 

 “4.5 MILLONES DE FIRMAS” 

 
“Reconoce Camacho a juventud hidalguense” 

 
“Controlan mineras 20% de México” 

 
“Agonizan tiendas ISSSTE” 

 
“El Ejército apoya las reformas; Sedena considera fundamental la Reforma 
Educativa” 

 “Expidió Economía en 10 meses 644 concesiones mineras” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Reconoce Camacho labor de PRI estatal: El PRI en Hidalgo aportó más de 80 mil firmas, de las 4 millones 500 
mil recolectadas en México, para respaldar la consulta ciudadana para disminuir 100 diputados federales y 32 senadores 
plurinominales. Estas rúbricas serán entregadas este 15 de septiembre al Instituto Nacional Electoral (INE) para que en las 
próximas elecciones federales, del 7 de junio, se realice la consulta popular en todo el país, señaló César Camacho Quiroz, 
presidente del PRI en México. A diferencia del PRD, Morena y PAN, quienes también recolectaron firmas para la consulta 
energética y del salario digno, respectivamente, “el PRI lo hizo en prácticamente 19 días, no muchos meses como necesitaron 
‘otros’, y ya rebasamos los 4.5 millones de firmas”. En su visita a Pachuca, donde tomó protesta a los 84 comités municipales 
de la Red Jóvenes por México (RJxM), Camacho Quiroz ensalzó que esta colecta de firmas tiene al menos dos signos: “la 
demostración de la capacidad de organización del PRI, que en poco tiempo supo convencer a otros ciudadanos de respaldar 
la propuesta y, que no es una ocurrencia ‘de ningún político’ pues es una correcta interpretación de lo que le importa a la 
ciudadanía”. A unas semanas que inicie el proceso electoral 2014-2015 para renovar las diputaciones federales, Camacho 
Quiroz vaticinó el carro completo –en los siete distritos electorales–, pues “el priísmo hidalguense está enrrachado en la 
victoria”. El dirigente del tricolor señaló que habrá una “selección inteligente” para escoger a sus candidatos en Hidalgo, 
mismos que deberán tener prestigio; incluso habrá la posibilidad de postular jóvenes del priísmo. César Camacho dijo estar 
consciente de que “los jóvenes tienen la oportunidad de escribir un capítulo brillante en la historia de esta nación”, pues RJM 
“es una red que no atrapa, cobija, respeta, da lugar a todos, además se ha convertido en una plataforma que genera 
espacios de dirección municipal, estatal y nacional, así como prepara a los liderazgos que merecen cargos de elección 
popular”. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Rebasa el PRI 4.5 millones de firmas para consulta ciudadana (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Presume Camacho interés de la juventud hidalguense en política (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Presume PRI 4.5 millones de firmas para consulta antipluris (Gerardo Neria, página 03) 
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Síntesis-Rebasó el PRI firmas fijadas para consulta (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Rinden PROTESTA los 84 comités MUNICIPALES del PRI (Redacción, Ojo Politica) 
El Independiente-Sigue Crespo en contienda por diputación: El dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Ricardo Crespo, no descartó candidatearse a la diputación federal a partir del próximo proceso que inicia la 
primera semana de octubre. Sin embargo, aclaró que los estatutos impiden una renovación de cualquier comité estatal en el 
país, una vez que inicie el periodo electoral este 7 del mes que entra. Pero de cualquier manera trabajará fuerte. La idea es 
que el partido trabaje, inclusión hacia todos los sectores y que los correligionarios de todo el estado contribuyan al desarrollo 
del instituto político. “Puedo conducir el proceso y terminar (dirigencia) hasta que concluya la elección”. Ricardo Crespo 
encabezó la renovación de las 84 dirigencias municipales de la Red Jóvenes por México, donde anticipó que no cierra en 
ningún sentido sus aspiraciones a una diputación federal en 2015. “Queda abierta esa alternativa, no hay ningún problema 
para eso. Vamos a conducir el proceso como siempre lo hemos hecho: con trabajo, seriedad acompañado de toda la 
militancia.” Adelantó el dirigente del tricolor en la entidad que buscarán los mejores perfiles, que cuenten con vocación de 
servicio y cercanía a la ciudadanía para tratar de ganar los siete distritos electorales. En lo que resta del año el trabajo del PRI 
se basará en fortalecer las estructuras, principalmente con la renovación de comités municipales de todos los sectores y 
organizaciones, a partir de enero iniciará el escrutinio de candidatos y candidatas. Crespo Arroyo observó durante el cambio 
de dirigencias juveniles la oportunidad de establecer compromisos con los nuevos líderes que se deben al quehacer partidista 
con la convicción de las causas sociales. (Gerardo Neria, página 03) 
Milenio-Abierta, la posibilidad para ser candidato (Alejandro Reyes, página 07) 
El Independiente-Elección interna del PRD ejemplo para otros partidos: El proceso de elección de consejeros 
nacionales, estatales y municipales del PRD fue enseñanza a todos los partidos políticos sobre cómo renovar órganos internos 
y tomar en cuenta a la militancia. “Todo nuestro proceso ha sido desarrollado en el ámbito de la cordialidad”, dijo el dirigente 
del sol azteca en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez. El pasado domingo los perredistas llevaron a cabo elección tranquila y 
dejó enseñanza a todos los partidos políticos. “Es un mensaje importante que se da a todos los institutos”, agregó. Señaló 
que fueron mínimos los escritos de queja interpuestos durante los comicios internos y son revisados por el Instituto Nacional 
Electoral (INE). Durante el transcurso de la semana, el instituto electoral llevó a cabo cómputos distritales que confirmaron 
los resultados de los comicios del pasado domingo y será el lunes cuando realice cómputo distrital. Según la convocatoria del 
sol azteca publicada en la página de Internet del partido, la elección del presidente y secretario general e integrantes del 
comité ejecutivo nacional será a más tardar el 5 de octubre de 2014. Con la votación que obtuvo cada una de las expresiones 
internas del PRD, serán repartidos los 125 consejeros estatales, quienes a su vez elegirán al próximo dirigente y secretario 
general del partido en Hidalgo, lo cual podría ser el 12 de octubre. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Jóvenes son la fortaleza del partido, dice Olvera: La fortaleza del Revolucionario Institucional son sus jóvenes 
pues ellos son el motor que transformará el partido con su entusiasmo y energía, manifestó el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz. Al participar en la toma de protesta de las 84 dirigencias municipales de la Red Juvenil por México del PRI, Olvera Ruiz 
llamó al nuevo cuadro a sumar estructura al partido para fortalecerlo y renovarlo. “Estoy convencido y entendido que la 
fortaleza del partido son sus jóvenes, por lo que estoy seguro que sabrán llevar adelante sus responsabilidad y me permito 
dejarles una primera tarea: creo firmemente que una de las grandes lecciones que tiene nuestro partido es ampliar su 
militancia e inyectar nueva sangre a sus organizaciones”, señaló Olvera. El mandatario les compartió a los asistentes que 
durante su juventud superó retos y tareas encomendadas por su partido “que significaron esperanzas y deseos de superación, 
que realice con perseverancia y disciplina para crecer políticamente”. Finalmente, Francisco Olvera invitó a los nuevos cuadros 
a estar más cerca de la sociedad para transformarla, pues en el PRI tendrán una oportunidad de crecer, sobre todo por 
encima de los intereses y aspiraciones personales, pues ante todo “están los legítimos intereses del partido”. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 
Criterio-Solicitaron 14 municipios refuerzo policiaco para fiestas patrias: FOR: Un total de 14 municipios de Hidalgo 
solicitaron al gobierno estatal su apoyo para reforzar la seguridad en la celebración del 15 de septiembre, informó el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Entre los ayuntamientos que lo solicitaron, ante la carente fuerza policial, se encuentra 
Ixmiquilpan y Progreso de Obregón, donde en las últimas semanas han ocurrido hechos de inestabilidad social. Luego de 
encabezar el 167 aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes, el mandatario hidalguense explicó que se instaló un 
grupo de coordinación interinstitucional, el cual está sesión permanente para los festejos patrios. Hace un año, en Progreso 
de Obregón se reportaron incidencias en las fiestas patrias, debido al pleito personal entre el alcalde Alfredo Zúñiga Avilés y el 
regidor Armando Mera Olguín. Por su parte, Alfredo Ahedo Mayorga, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 
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(SSPH), señaló que otros municipios que solicitaron apoyo son Tepeji del Río y Atotonilco El Grande. Ahedo Mayorga acotó 
que 840 policías vigilarán el Grito de Independencia en Pachuca. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
El Independiente-Va Ejército a 15 municipios durante fiestas patrias (Gerardo Neria, página 02) 
Crónica-Es necesario fomentar el amor por la patria: JFOR: Atestiguó el gobernador Francisco Olvera la 
conmemoración del 167 aniversario de la gesta heroica de la defensa del Castillo de Chapultepec, donde exhortó a refrendar 
el compromiso social con México. Tras pasar lista a los cadetes que defendieron el Castillo de Chapultepec, el mayor de 
Armada Blindada, Carlos Gabriel Ramírez Tenorio, recordó la gesta heroica como un hecho que fue pilar para forjar una 
sociedad con arrojo, respeto y lealtad a los símbolos patrios, que debe cimentarse desde los primeros años de vida. Olvera 
Ruiz destacó que es necesario tener amor a la patria y sentido de identidad al país, además de tener en cuenta que las 
presentes son fechas para reflexionar y comprometerse a luchar por un México mejor. Ante representantes de distintos 
órdenes de gobierno, alcaldes, diputados, funcionarios del gobierno estatal y alumnos de escuelas de nivel básico, el 
comandante de brigada expuso que ante las necesidades que presenta la sociedad actual es momento de emprender 
acciones conjuntas a favor del estado y el país. Puntualizó que las necesidades cada vez más demandantes en México exigen 
que autoridades como la sociedad misma se comprometan con la nación, ya que forjar un futuro mejor para el país es 
compromiso de todos. Luego de destacar que es necesario que la totalidad de los rincones del país se desarrollen por igual 
para fomentar la igualdad nacional, Ramírez Tenorio detalló que México debe consolidarse como una nación fuerte en todos 
los sentidos. De manera posterior a ofrecer la ofrenda floral y montar guardia de honor en el monumento a los Niños Héroes 
en Pachuca, el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, hizo entrega de reconocimientos y estímulos a profesores 
y alumnos que obtuvieron los primeros lugares en el Concurso Nacional de Expresión Literaria sobre los Símbolos Patrios. 
(Milton Cortés, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Garantiza EGS salvaguarda durante los festejos patrios: El ayuntamiento de Pachuca, por medio de la 
Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad Municipal, reforzará con más de 100 elementos el operativo de seguridad 
implementado desde la mañana de este domingo y hasta el próximo 16 de septiembre en la capital hidalguense. De acuerdo 
con la dependencia, el alcalde Eleazar García pretende contribuir de manera puntual y efectiva con el cerco de seguridad que 
será implementado de manera conjunta con la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Protección Civil, Cuerpo de Bomberos 
y Cruz Roja Mexicana. Informó que serán más de 100 los efectivos que se sumarán al cinturón de seguridad a implementar 
en el perímetro de la Plaza Juárez y todos los puntos de la ciudad, a fin de garantizar la salvaguarda de las personas que 
asistan al tradicional Grito de Independencia, como el resto de la población. Aunado al apoyo humano se dispondrá de 15 
vehículos radio-patrulla y 30 motocicletas, que realizarán patrullajes en el primer cuadro de la ciudad, desde horas antes a la 
celebración cívica. De igual forma se dio a conocer que se trabajará de manera coordinada con la dirección municipal de 
Protección Civil, que participará con un promedio de 20 elementos, más algunos voluntarios, quienes resguardarán las 
incidencias para atender cualquier contingencia que se presente. Argumentaron que el principal interés del alcalde capitalino 
es garantizar la seguridad de los asistentes, de manera conjunta con el gobierno estatal, por lo que también habrá un estricto 
control en calles y vialidades de la zona centro. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que Ayer el titular de la Secretaría de Obras Públicas de Hidalgo, Jesús Romero Quintanar, precisó los datos sobre los 
puentes del Tuzobús, mismos que afirmó son los que dicta la Norma Oficial Mexicana en la materia, por lo que tendrán que 
esperar a que se ponga en funcionamiento el nuevo sistema de transporte y ver si en realidad la población con alguna 
discapacidad sufre al utilizar los accesos a las estaciones para abordar. 
  
:Que Hablando del transporte, este fin de semana se reafirmó la posición del líder de la CNAPS, Pedro Solares, quien juega 
un papel importante en la negociación de la firma de la sesión de derechos de los propietarios de placas del transporte 
público al Tuzobús. Solares, quien también funge como importante operador de la CNOP en el PRI estatal, será uno de los 
hombres importantes para la aceptación del nuevo sistema de transporte entre la clase trabajadora de la capital hidalguense. 
  
:Que Hablando del partido tricolor, ayer su líder en el estado, Ricardo Crespo Arroyo, confirmó que buscará quedarse por 
más tiempo en la dirigencia priista, lo que de acuerdo a los estatutos del propio instituto político le permitiría estar hasta la 
designación de candidatos, pues no se puede acceder a una búsqueda de puestos de elección popular al frente de un 
movimiento partidario ejecutivo territorial. 
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:Que ayer quien se llevó los aplausos de sus compañeros fue el líder juvenil priista, Roberto Núñez Vizzuett, pues congregó a 
buena parte de la clase política del estado en el auditorio Gota de Palta, así como a su presidente nacional de partido, César 
Camacho Quiroz, quien le dio el tan esperado espaldarazo al proyecto de los jóvenes que encabezarás los esfuerzos de dicho 
grupo político nacional para posicionarse como la primera fuerza en el estado para las elecciones del siguiente año. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“A 19 días de haberla iniciado (la recolección de firmas) hemos ya pasado los cuatro millones 500 mil firmas y estamos 
recibiendo de todos los estados y de organizaciones y sectores decenas de miles más” 
Cesar Camacho Quiroz 
Presidente nacional del pri sobre firmas para consulta ciudadana 
  
“Hemos buscado que los esquemas sean menos ostentosos, así lo hicimos con el informe, ahora así lo estamos haciendo con 
los festejos patrios; son los eventos muy modestos. Tiene que ser con más sentido, con más sentimiento” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de hidalgo sobre ahorros en gasto por fiestas patrias 
  
“Los puentes con motivo del Tuzobús son puentes que han sido proyectados con la norma, una norma que es de carácter 
obligatorio, una norma que establece la Secretaría de Salud para la accesibilidad de todas las instalaciones tanto rampas que 
es el caso de los puentes” 
Jesús Romero Quintanar 
Titular de sopot sobre puentes del tuzobús 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Al acudir a Hidalgo para tomar protesta de los 84 comités municipales de la Red Jóvenes por México, el dirigente del PRI a 
escala nacional reiteró el llamado para que este partido permanezca unido de cara a los nuevos procesos electorales que se 
avecinan. Además de reconocer de manera pública el esfuerzo realizado por el primer priista del estado, Francisco Olvera, 
quien a su vez destacó las reformas impulsadas hasta ahora por el presidente. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Baruch Manjarrez: Pese a no ser un perfil que busque los reflectores, el actual presidente de la Comisión de 
Procesos Internos del PRI mantiene una labor silenciosa pero efectiva en cuanto a lo que le compete para hacer del partido 
tricolor un órgano donde predomine la democracia. Manjarrez Lozano añade su toque personal a cada evento y gracias a su 
carisma es apreciado por los priistas. 
 
Abajo-Ramón Flores Reyes: Este personaje, que no brilló mucho en la pasada Legislatura local, ahora sueña más que 
nunca con liderar al Partido de la Revolución Democrática, tan es así que ya se le ve por muchas partes más que movido en 
su búsqueda por la dirigencia estatal. Sin embargo, muchos integrantes del sol azteca preguntan si realmente le alcanzará 
para conquistar dicho sueño. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
SIN DESFILE 
Los grillitos confirmaron que en el municipio de Tulancingo de plano no habrá desfile para conmemorar como 
siempre se hacía la Independencia de México, supuestamente bajo el argumento de dar prioridad a los 
tiempos de clases para los estudiantes ante este tipo de actividades por parte de las autoridades de 
educación. Tal vez sea que al alcalde Julio Soto no le agraden mucho los festejos. 
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SEGURIDAD 
Poco duró en la región de Cuautepec el fortalecimiento al tema de la seguridad no sólo para las mujeres sino 
para la población en general a fin de garantizarles mejores condiciones de vida y confianza de que existen los 
escenarios adecuados para transitar por esa zona sin mayor problema. El descontentó causó ecos con el 
reciente pronunciamiento en favor de la presencia del Ejército Mexicano en la vecina demarcación de 
Tulancingo. La intención no es generar zozobra, pero la gente ya urgió a sus autoridades al cumplimiento de lo 
planteado en este rubro, porque una cosa es lo mostrado en informes o reportes y otra muy distinta la realidad que a 
diario enfrentan. 
 
POSTURAS 
El próximo informe de labores del presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez generó algunos roces entre 
integrantes de la oposición en la asamblea de Pachuca. Resulta que compañeros de las mismas bancadas 
afirmaron que no todos tuvieron una postura crítica ante la administración. Esa situación desencadenó 
molestias curiosamente previas a la rendición de cuentas del edil capitalino y hasta amagaron con que durante la 
celebración de sesión en la que ofrecerá pormenores de su mandato la postura de los regidores será más rígida, hecho que 
más bien podría atender a otros intereses. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Controlan mineras 20% de México: La quinta parte del país está concesionada al sector minero. Hasta 
este año, la Secretaría de Economía (SE) había expedido más de 32 mil permisos para llevar a cabo actividades de 
exploración y explotación minera en un área de 36 millones de hectáreas, lo que equivale a 20% del territorio nacional. 
Al establecerse una empresa minera en una localidad del país, es prioridad por encima de cualquier otro uso que se le pudiera 
dar a dichas tierras. Así lo establece el artículo 6 de la Ley Minera que a la letra dice: “La exploración, explotación y 
beneficio de los minerales o sustancias a que se refiere esta ley son de utilidad pública, serán preferentes sobre cualquier otro 
uso o aprovechamiento del terreno…”. El control de las compañías mineras sobre las tierras es mayor en los estados del 
poniente y noroeste. En Colima, por ejemplo, éstas tienen la concesión de 255 mil hectáreas, es decir, de 44% de todo el 
estado. Más de un tercio del territorio de Baja California, Jalisco y Zacatecas también está en poder de una minera. Lo 
mismo sucede con 32% de Sonora, 30% de Sinaloa, 27% de Durango y la cuarta parte de Coahuila y Nayarit. En 
contraste, menos de 1% de Campeche, Tabasco, Tlaxcala y Yucatán se destina a este tipo de actividades. No se tienen 
registros en Quintana Roo ni en el Distrito Federal. Para estimar la superficie concesionada a cada titular se empleó la 
base de datos hecha por la empresa de análisis geoespacial Cartográfica, que extrajo la información de la Cartografía Minera 
que publica la Secretaría de Economía. La base se puede descargar en la sección de datos del sitio electrónico de EL 
UNIVERSAL. Cartográfica también colaboró con la visualización de las concesiones en México que se puede consultar de 
manera interactiva en el mismo portal. El porcentaje del área concesionada [nacional y estatal] se calculó tomando como 
referencia la superficie total del país y de cada estado, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Seis grupos mineros concentran un área de 8.4 millones de hectáreas, esto es, un territorio similar al de Sonora y 
Jalisco juntos. A la cabeza de estas empresas se encuentra Altos Hornos de México, con 3.2 millones de hectáreas. Le 
siguen en superficie Fresnillo Plc, con 1.9 millones de hectáreas e Industrias Peñoles, con 953 mil. Completan la 
lista Minera Frisco (889 mil), Grupo Cascabel (749 mil) y Grupo México (607 mil). Minerales Monclova, perteneciente a 
Altos Hornos de México, es la empresa que tiene la mayor superficie concesionada: 2.4 millones de hectáreas, una extensión 
casi del tamaño de Tabasco. 
El caso Blackfire. 
Llama la atención que en los registros de la SE aparecen dos personas físicas que tienen concesionadas grandes extensiones 
de tierra. Se trata de Jorge Jiménez Arana, quien cuenta con ocho permisos que le conceden una superficie de 580 mil 
hectáreas —área similar a la del estado de Colima— en los municipios chiapanecos de Acapetahua, Mazatán, Pijijiapan y 
Tapachula. Él, sin embargo, no es quien explota estas tierras. Jiménez Arana es representante legal de la minera 
canadiense Blackfire Exploration México, una compañía que también cuenta con concesiones en el estado de Chiapas. En 
entrevista con EL UNIVERSAL reconoció que él sí aparece temporalmente como titular de las concesiones en tanto se 
traspasan a la compañía que representa. “Sí aparezco yo como titular de las concesiones, eso es una situación que está así de 
manera temporal en tanto las concesiones se traspasan a una empresa de origen canadiense. “…Blackfire tuvo un problema 
con el gobierno del estado de Chiapas en 2009, entonces en su momento no se juzgó conveniente que nuevas concesiones 
quedaran a nombre de la empresa… pero sí eventualmente [las concesiones] se van a trasladar.” Un informe elaborado por 
United SteelWorkers, Common Frontiers y MiningWatch Canada detalla el problema que tuvo Blackfire. Según el documento, 
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el gobierno mexicano clausuró su proyecto llamado Payback en Chiapas por infringir normas ambientales. El reporte también 
señala que en ese contexto hubo otros dos escándalos. “1. Una semana antes de la clausura, Mariano Abarca, activista 
antiminero local, fue asesinado; 2. Días después, en los medios informativos canadienses se presentaron acusaciones en las 
que señalaban que la empresa había participado en la corrupción del presidente municipal de Chicomuselo.” 
Más personas físicas.  
El caso de Jiménez Arana es uno de cientos que aparecen en los registros de la Secretaría de Economía. Otro ejemplo es el 
de Ivonne Alicia Boileve Romero, quien al menos en papel era dueña de 18 títulos que amparaban un área de 463 mil 
hectáreas en el municipio de Ensenada, Baja California. Sin embargo, debido a que el gobierno le canceló ocho permisos, la 
superficie se redujo a 321 mil hectáreas. Ivonne Boileve tiene nexos con Navial Holdings, una división de The Kiliwa 
Mining Group, que a su vez es subsidiaria de la empresa estadounidense Cotton & Western Mining. En su sitio web, 
Navial Holdings asegura tener el control de “98% de los derechos mineros” en un área de más de 465 mil hectáreas de Baja 
California, aunque su nombre no aparece en los registros de la SE. De acuerdo con el estudio El mineral o la vida: la 
legislación minera en México, se ha generado un mercado de concesiones en donde los titulares transmiten a terceros el 
derecho sobre ellas de todas las formas legales posibles, entre ellas la compra-venta. “Es la más utilizada, aunque no se 
presente de esa manera. Se puede dar cuando una persona gestiona la concesión para sí y una vez que la obtiene la entrega 
a otra a nombre de quien se gestionó desde un principio, sin decirlo. “En las concesiones otorgadas por la SE, por ejemplo, 
muchas personas físicas aparecen como beneficiarias, pero desaparecen en la etapa de explotación del mineral”, indica el 
estudio. También se puede dar el caso de que una persona obtenga una concesión para explorar el tipo de minerales que 
existen en una determinada zona y luego la venda a una empresa interesada. En todo caso, estas acciones, concluye el 
reporte, “son completamente lícitas porque la ley las permite”. (Saúl Hernández, primera plana) 
La Jornada-Expidió Economía en 10 meses 644 concesiones mineras: A razón de 64 concesiones mineras por mes, la 
Secretaría de Economía (SE) expidió un total de 644 nuevos títulos de concesión entre septiembre de 2013 y junio de 2014. 
Con ello, cerró el primer semestre del año con 25 mil 566 títulos mineros vigentes que en conjunto abarcan 25.7 millones de 
hectáreas, lo que equivale a 12.85 por ciento del territorio nacional, indica el segundo informe de labores de la dependencia. 
En promedio cada concesión minera cuenta con mil 5 hectáreas, es decir 10.5 kilómetros cuadrados, y la SE destaca que ha 
reducido a 140 días el tiempo de respuesta a una solicitud de concesión. No obstante, las cifras indican que ha habido una 
reducción tanto en el número de concesiones como en la superficie explotada para extraer minerales y metales del subsuelo 
mexicano. Incluso el número de concesiones otorgadas en lo que va del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto es el más 
bajo que se registra por lo menos desde 2006. Otros reportes de la misma SE indican que durante la administración del 
panista Felipe Calderón se expidieron alrededor de 2 mil concesiones mineras por año, es decir 181 cada mes, el triple de las 
que ha otorgado el gobierno actual en los 10 meses que abarca el informe de labores secretarial. Al concluir 2012 existían 26 
mil 71 concesiones que amparaban 30.8 millones de hectáreas, o poco más de 15 por ciento del territorio nacional. Año y 
medio después hay medio centenar de títulos menos (505) o 1.9 por ciento menos respecto a las que existían cuando 
concluyó el gobierno de Calderón y una reducción de 16 por ciento en cuanto al territorio concesionado al sector. Otro factor 
de la minería que ha ido a la baja en este sexenio es el número de nuevas sociedades mineras que solicitan su registro ante 
las autoridades. En el primer año de gobierno de Peña Nieto, la SE recibió 166 solicitudes (13 por mes), de las cuales se 
atendieron 96. Hay una caída de 43 por ciento respecto a las 296 solicitudes que hubo en 2012 (24 por mes), cuando se 
alcanzó el récord al respecto. De hecho, de 2001 y 2012, que corresponden a los gobiernos panistas de Vicente Fox y Felipe 
Calderón, el número de nuevas sociedades mineras se disparó 621 por ciento al pasar de sólo 41 a las referidas 296. 
Únicamente seis entidades concentran 67 por ciento de las concesiones y la lista la encabeza Sonora con 4 mil 430 títulos (17 
por ciento del total). Le siguen Durango con 3 mil 555, Chihuahua con 3 mil 394, Zacatecas con 2 mil 392, Coahuila con mil 
968 y Jalisco con mil 441, en tanto el resto de las entidades federativas se reparten las restantes 8 mil 386 concesiones. La 
SE se ufana de que el año pasado superó la meta de inversión que se propuso cumplir y que representa uno de los objetivos 
fundamentales que el gobierno federal estableció para la industria minera. La meta fue de 5 mil millones de dólares y se 
invirtieron 6 mil 558 millones de dólares, lo que implicó un cumplimiento 31.1 por ciento por arriba de la meta, indicó. 
(Susana González, primera plana) 
Excélsior-El Ejército apoya las reformas; Sedena considera fundamental la Reforma Educativa: Por primera vez, 
el general Salvador Cienfuegos Zepeda, secretario de la Defensa Nacional, expresó que “con honor, lealtad y compromiso” las 
Fuerzas Armadas respaldan “en todo momento y en todo el territorio nacional” las reformas estructurales aprobadas en el 
Congreso de la Unión, previamente impulsadas por las instituciones, incluido el propio Ejército. Ante el presidente Enrique 
Peña Nieto, quien encabezó la ceremonia de apertura y clausura de los cursos del Sistema Educativo Militar, destacó que 
“mediante el exacto y permanente cumplimiento de nuestras misiones (...) nuestro esfuerzo siempre estará dirigido a la 
construcción de un México mejor”. También aseguró que 2013 y 2014 serán considerados parteaguas en la historia de 
México. Dijo que el país “avanza hacia la consolidación de un mejor porvenir”. Cienfuegos Zepeda, al hablar de los esfuerzos 
para adecuar y consolidar el Sistema Educativo Militar, resaltó que la Reforma Educativa es fundamental para incrementar la 
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eficiencia de la enseñanza y proporcionar más y mejores recursos a las actuales y futuras generaciones, para forjar capital 
humano innovador. Para el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), “las generaciones del presente somos 
privilegiadas al poder participar en la inédita transformación nacional, en la prosperidad y el desarrollo de México”. 
 MILITARES HONRAN REFORMAS. 
Ante el presidente Enrique Peña Nieto, el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, garantizó en inusual 
discurso que las reformas estructurales aprobadas por el Congreso e impulsadas por la actual administración, por las 
instituciones incluyendo el propio Ejército, serán defendidas y respaldadas decididamente y “en todo momento” por las 
fuerzas armadas, a lo largo y ancho del territorio nacional. El general Cienfuegos reflexionó en voz alta: “Once grandes 
reformas, que sustentadas en las metas nacionales del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, son respaldadas con honor, 
lealtad y compromiso por las mujeres y hombres que portamos orgullosos el uniforme militar, mediante el exacto permanente 
cumplimiento de nuestras misiones en todo momento, en toda circunstancia, en toda la geografía nacional”. Orador central 
en la ceremonia de apertura y clausura de los cursos del Sistema Educativo Militar, el general secretario recalcó que el 
esfuerzo de las instituciones castrenses en el país “siempre estará dirigido a la construcción de un México mejor” que por 
cierto, precisó, “ha iniciado la consolidación del proyecto que liberará su verdadero potencial”. Sostuvo, es más, que “las 
grandes reformas, ya en acción, son muestra fehaciente del espíritu propositivo, del esfuerzo colectivo y voluntad republicana 
de los entes políticos, de los Poderes de la Unión, de los gobiernos, de las Fuerzas Armadas y de la sociedad en su conjunto 
para lograr los anhelos, las aspiraciones y los objetivos nacionales”. Uno de estos cambios estructurales que nos hacen mejor 
nación, hizo ver a los presentes, es la Reforma Educativa, fundamental para lograr nuestros propósitos, “al incrementar la 
eficiencia de la enseñanza y proporcionar más y mejores recursos a las actuales y futuras generaciones, para forjar capital 
humano innovador”, destacó. Cienfuegos recalcó que México avanza hacia la consolidación de un mejor porvenir. “Las 
generaciones de mexicanos en cada época han sembrado talento y voluntad para edificar los pilares de un Estado más libre, 
más justo, más democrático”, dijo. Sin duda, insistió, 2013 y 2014 serán considerados parteaguas en la historia de México, 
pues el país ha iniciado la consolidación del proyecto que liberará su verdadero potencial. Por ello, juzgó el secretario de la 
Defensa, “las generaciones del presente somos privilegiadas al poder participar en la inédita transformación nacional, en la 
prosperidad y el desarrollo de México”. Aseveró entonces que dentro de sus misiones, los militares asumen también estas 
responsabilidades para concretar la transformación del Sistema Educativo Militar, “dotándolo de mejores medios para formar 
soldados más profesionales de cara al Siglo XXI, con excelencia académica y axiológica, que les permita “proteger con 
absoluta devoción el respeto de los derechos de todas las personas y el cumplimiento de la ley, colocando siempre a los 
ciudadanos en el centro de su accionar; para ser más competentes en los planos nacional e internacional y, sobre todo, 
consolidar su compromiso, entrega, lealtad y pasión por la Patria”, enalteció Cienfuegos Zepeda. (Jaime Contreras, 
primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en Palacio Nacional ya está todo listo para que el presidente Enrique Peña Nieto encabece los festejos patrios. 
El Ejecutivo ofrecerá una pequeña recepción para alrededor de mil invitados. Hay que recordar que el año pasado se disculpó 
por no permanecer en la cena debido a que sostendría una reunión por los desastres provocados por los 
meteoros Manuel e Ingrid, que afectaron principalmente a Guerrero. 
El balcón principal del Palacio Nacional luce recién pulido y fue colocada ya la campana donde el Ejecutivo hace la tradicional 
arenga de la Independencia. 
  
:Que apenas cumplió con su compromiso de encabezar junto al presidente Peña Nieto la celebración del 167 aniversario de 
la gesta heroica de los Niños Héroes, el presidente de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, realizó un viaje relámpago 
a su natal Michoacán para atender un asunto familiar. 
Sin embrago, el legislador no podrá a aprovechar el puente vacacional porque estará de regreso el lunes para acompañar al 
titular del Ejecutivo en la celebración del Grito de Independencia y el martes a primera hora en el desfile militar. 
  
:Que ante la crisis que se vive en el estado por el presunto maridaje entre el gobierno de Gabino Cué y la sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el senador Eviel Pérez se perfila para como un candidato 
serio para que el PRI recupere la gubernatura del estado de Oaxaca. 
Tan es así que al legislador Pérez se le ha visto muy de cerca con su coordinador en el Senado, Emilio Gamboa, e incluso 
se cree que éste ya le dio el visto bueno. 
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:Que ante el problema por la Línea 12 del Metro, Miguel Ángel Mancera partió sigilosamente de la presentación ayer de la 
trajinera verde en Xochimilco. 
Para pasar desapercibido, salió por la parte trasera del lugar y de inmediato subió a la camioneta que lo esperaba, dejando a 
los medios de comunicación sin entrevistas. 
  
:Que el jefe delegacional de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba, es de los priistas capitalinos más concentrados en recabar 
firmas para reducir el número de legisladores plurinominales en el Congreso de la Unión. 
El sábado por la noche entregó más de 45 mil al líder del Partido Revolucionario Institucional en el Distrito Federal, Mauricio 
López. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
LA SEGUNDA prueba del Instituto Nacional Electoral, a la cabeza de Lorenzo Córdova, está en camino pues deberá contar 
los millones y millones de firmas que presentaron Andrés Manuel López Obrador, Gustavo Madero y las que está por entregar 
César Camacho Quiroz. El INE tendrá la ardua tarea de revisar las más de 13 millones de rúbricas con las que los partidos 
políticos quieren cristalizar sus consultas populares para el 2015. En orden de aparición, AMLO entregó 2.7 millones de firmas 
al Senado para la consulta del petróleo; el PRD llevó 4 millones para el mismo tema; el líder panista cargó 2.5 millones para el 
salario mínimo, y el dirigente priísta recabó 4 millones para eliminar una parte de los legisladores del Congreso. Los 
encargados del INE podrían ir hasta algunos domicilios de los ciudadanos para comprobar la autenticidad de las firmas y 
datos, nos comentan.  
 
DESPUÉS de pelear por años con el gobierno federal por el espacio del Zócalo para dar el "Grito" de Independencia, Andrés 
Manuel López Obrador dejó la plaza al presidente Enrique Peña Nieto para este lunes 15 de septiembre. No fue por gusto, 
pues Martí Batres, líder oficial del Movimiento Regeneración Nacional, había anunciado que su partido festejaría el registro en 
la Plaza de la Constitución y durante las fiestas patrias. ¡Nomás faltaba! Pero la recaudación de firmas para la consulta 
energética y la obligación legal para modificar sus estatutos, conforme a lo ordenado por el Instituto Nacional Electoral, 
consumieron mucho tiempo, dinero y esfuerzo a los Morenos. La disputa por la plancha del corazón político será para otra 
ocasión.  
 
LA MAYORÍA PRI, PAN, PVEM, la misma que aprobó las reformas energéticas, opera ahora para el nombramiento de 
consejeros y comisionados de los nuevos órganos reguladores del sector energético, para lo cual el trabajo es monolítico, 
como se verá el próximo miércoles al votar 18 nombramientos. Las objeciones contra Mario Molina —que formuló el senador 
perredista Fernando Mayans porque fue asesor de Barack Obama— van a quedar en los anales del absurdo legislativo, nos 
dicen. El conflicto de interés que se percibe en el caso de Luis Téllez va a dar qué decir durante mucho tiempo: es cliente de 
tempestades, nos comentan.  
 
UN DATO que pondrá a usted en alerta: México ocupa el primer lugar en embarazos en adolescentes a nivel internacional. 
¿La causa? Gran parte debido a la falta de garantía de los derechos sexuales y reproductivos de los jóvenes. Ante tal 
panorama, nos dicen, se reinstaló el comité promotor de la campaña Negarnos un hecho nuestros derechos, encabezada por 
grupos civiles y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que preside Raúl Plascencia. El mensaje busca que los 
jóvenes mexicanos de entre 12 y 29 años conozcan el contenido de la Cartilla de Derechos Sexuales que pregona el derecho 
a ejercer su sexualidad de manera libre y responsable... muy responsable.  
 
EN EL PAN pareciera que no se tiene memoria, quizá porque el partido está por cumplir 75 años. Una de las mayores críticas 
durante la reciente campaña para la elección del dirigente azul, fue que el entonces aspirante Ernesto Cordero contrató al 
publicista español, Aleix Sanmartín, especialista en propaganda sucia, y que el propio equipo de Gustavo Madero reclamó 
airadamente. Pero ahora, es don Gustavo quien dio su visto bueno para que don Aleix se involucre en algunas de las 
campañas para las gubernaturas que se disputarán en 2015. Por ahora, trabaja en la precampaña para San Luis Potosí, con la 
futura aspirante, la senadora Sonia Mendoza, nos adelantan. ¡Ay, don Gustavo! 
 
(Redacción, página 02) 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 9 

99   

Reforma-Templo Mayor… 
 
EL GOBERNADOR Guillermo Padrés podrá estar inconforme con los embates del gobierno federal, pero lo que no puede hacer 
es preguntarse el ya clásico: "¿Y yo por qué?". QUIENES HAN seguido el combate desde el primer asalto aseguran que el 
conflicto contra el sonorense tiene tiempo, pues no es la primera vez que lo emplazan por saltarse las trancas. LA PRIMERA 
advertencia se la ganó por negarse a cerrar el polémico Acueducto Independencia. PARA COLMO, al final, la Corte le dio la 
razón al panista y los peñanietistas se quedaron con doble moño en el hígado. LUEGO, junto con algunos alcaldes, Padrés 
arremetió entonces contra los delegados de la Conagua y la Profepa, César Lagarda y Jorge Carlos Flores, por no haber 
prevenido el derrame químico en la mina de Cananea. PERO NO tardó en llegar la respuesta: el góber fue exhibido al 
revelarse que en su rancho hay una presa particular con la que acaparó agua de riego a la mala... y a lo bestia. AHORA SÍ 
que, en este pleito, no fue tina gota lo que derramó el vaso... ¡sino los 4 millones de metros cúbicos que le caben al embalse!  
 
A TRES meses y medio del relevo en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las quinielas empiezan a 
tomar forma... si no es que ya están bastante avanzadas. EN LOS PASILLOS del Máximo Tribunal se dice que, a diferencia de 
hace cuatro años-cuando Juan Silva Meza fue el único contendiente-, ahora hay "una flor" y "tres Pepes" en la contienda. SE 
TRATA de Margarita Luna Ramos, José Fernando Franco González-Salas, José Mario Pardo Rebolledo y José Ramón Cossío 
Díaz. ESO SI, dicen que quien ha estado haciendo mejores amarres es Cossío, y no sólo al interior de la Corte, sino en Los 
Pinos, donde lo ven con buenos ojos. ADEMAS, nadie olvida que en 2010 renunció a su aspiración, dejando el camino libre a 
Silva, de quien se espera que-en el mejor de los planes-ahora le devuelva el favor.  
 
PUEDE QUE no sólo la comunidad LGBT ande que trina con la presidenta del DIF de Durango, Teresa Álvarez, por decir en 
una entrevista que la homosexualidad es una ¡enfermedad genético-hormonal! QUIEN SEGURO también anda irritado es el 
gobernador Jorge Herrera Caldera, pero no porque él piense diferente, sino porque su esposa no pudo haber elegido peor 
momento para agitar el alacranero. EN UNAS horas, el priista encabezará el festejo independentista y lo hará codo a codo con 
Tere, a quien ya denunciaron ante el Conapred y a quien no dejan de tundir en redes sociales. Y, AUNQUE ella ya mandó 
decir que todo lo dijo ¡con mucho respeto!, a ver si no le arman su propio grito... pero de inconformidad.  
 
HABLANDO de la gesta heroica, quien se le adelantó al presidente Enrique Peña fue Ricardo Aguilar, subsecretario de la 
Sagarpa. EL JUEVES estuvo en la delegación de esa dependencia en Jalisco y armó una ceremonia conmemorativa de la gesta 
heroica con Grito incluido. ¡QUE VIVAN las ansias de reflectores! 
 
(Redacción, página 10) 

 


